
ГЛАЗУНОВКА
На очередном заседании районного

Совета народных депутатов депутаты
утвердили исполнение бюджета за пер�
вое полугодие. Было отмечено, что
фактические доходы на несколько про�
центов превысили ожидаемые. Допол�
нительные поступления в бюджет со�
ставили более 200 тысяч рублей.

ДМИТРОВСК
В конце прошлого месяца в районе

началась уборка конопли. Ее посевы в
этом году достигают 250 гектаров. Из
них убрано 110. По словам директора
пенькозавода Н.А. Жалнина, средняя
урожайность должна составить три�че�
тыре тонны с гектара. На уборке коноп�
ли занято около 50 сотрудников завода. 

Параллельно уборке урожая ведется
заготовка семян: на сегодня заготовле�
но 23 тонны. В будущем году посевную
площадь планируется увеличить до 300
гектаров.

ДОЛГОЕ
На учете в подразделении по делам

несовершеннолетних состоят 26 под�
ростков, совершивших различные пре�
ступления и правонарушения. За во�
семь месяцев текущего года зарегист�
рировано десять "подростковых" пре�
ступлений. Большинство из них носит
имущественный характер. 

По мнению сотрудников милиции,
главная причина подростковой преступ�
ности — отсутствие должного контроля
со стороны родителей. 

КОЛПНА

18 сентября из ЗАО "Колпна
АгроИнвест" были украдены пять телят.
При осмотре места преступления со�
трудники правоохранительных органов
обратили внимание на следы грузового
автомобиля, которые привели в Курскую
область. Милиционеры вызвали руково�
дителя ЗАО "Колпна АгроИнвест", кото�
рый по клеймам опознал скот. Похищен�
ное возвращено хозяину.  

ПОКРОВСКОЕ

Молодежные оперативные отряды
созданы и активно работают во всех
сельских администрациях района, а так�
же в районном центре. Молодые люди в
возрасте от 18 до 35 лет регулярно вы�
ходят на улицы, следят за порядком в
местах массового отдыха молодежи. Ра�
ботают отряды под руководством отде�
ла по делам молодежи районной адми�
нистрации, сотрудников милиции, ко�
миссии по делам несовершеннолетних. 

СОСКОВО

Представители районного Совета
народных депутатов посетят накануне
празднования Международного дня по�
жилых людей (отмечается 1 октября)
Дом ветеранов в селе Мыцкое. В насто�
ящее время здесь проживают порядка
десяти престарелых граждан. Им будут
подарены продуктовые наборы. 

Торжественные мероприятия, посвя�
щённые Дню пожилых людей, пройдут
во всех сельских администрациях с 29
по 30 сентября.  

ТРОСНА

В районе завершаются осенние
полевые работы. В 31 крестьянско�
фермерском хозяйстве в пользова�
нии находится более 3200 гектаров
земли. 

Средняя урожайность в КФХ в этом
году составила 34 центнера с гектара,
всего фермеры собрали 4000 тонн зер�
на. На полях КФХ работало 27 комбай�
нов. 

По информации главного специалис�
та районного сельхозуправления 
Л.Н. Пучковой, на сегодня все фермер�
ские хозяйства района завершили по�
севную кампанию. Под озимые отведе�
но 850 гектаров. Активно идет работа
по вспашке зяби.   

ХОМУТОВО

В Старогольской сельской админи�
страции состоялась первая в районе
сессия сельского Совета, где обсужда�
лись вопросы передачи ряда полномо�
чий от сельских поселений муниципаль�
ному району в связи с введением в дей�
ствие с 1 января 2006 года федераль�
ного закона о местном самоуправле�
нии. Среди таких полномочий — биб�
лиотечное и культурное обслуживание,
градостроительная деятельность. 

В обсуждении вопросов приняли учас�
тие глава администрации района 
С.Н. Медведев, работники районных
служб и ведомств, работники социальных
учреждений и руководители сельхозпред�
приятий, расположенных на территории
Старогольской сельской администрации. 

Относительно передачи названных
полномочий приняты соответствующие
нормативные документы.

Добавим, что подобные сессии сель�
ских Советов пройдут во всех семи сель�
ских администрациях до 29 сентября.  

* * *
В сельских Домах культуры продол�

жается подготовка к областному кон�
курсу "Державы Российской орлы". Ко�
манды, состоящие из старшеклассни�
ков, борются за право представлять
район на областном уровне. Однако для
этого необходимо достойно выступить
на районных соревнованиях, которые
состоятся в конце сентября.

ХОТЫНЕЦ

Агрофирма "Краснорябинская" в
этом году получила самый высокий в
районе урожай гречихи — 19 центнеров
с гектара. Гречиха была размещена на
250 гектарах. Также в "Краснорябин�
ской" завершили уборку масличных
культур. Урожайность составила 12
центнеров с гектара.

Информагентство 

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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(Окончание. Начало на 1�й стр.).

Продукция завода пользуется
спросом, растут объемы производ�
ства и заработная плата работни�
ков. Здесь принят и действует кол�
лективный договор. Он является
своего рода социальной платфор�
мой, социальные гарантии, запи�
санные в колдоговоре, выполняют�
ся. Солидные суммы выделяются на
охрану труда, причем, как правило,
в больших объемах, чем планирует�
ся. Обновляются заводские здания,
бытовые помещения в цехах, столо�
вой (кстати, обеды — очень деше�
вые). Не забывают о таких "мело�
чах" как путевки: сотрудники пред�
приятия в этом году  отдохнули в са�
натории "Дубрава", а их дети побы�
вали в "Орловчанке". 

Проблем с кадрами на предпри�
ятии нет. Зарплата выплачивается
стабильно, у опытных станочников
она перевалила за десять тысяч
рублей. Охотно принимают моло�
дежь и оказывают на первых порах
поддержку.  На заводе действует
положение "Об установлении над�
бавок к заработной плате молодым
рабочим", в соответствии с кото�
рым им ежемесячно к заработку до�
плачивают при отсутствии наруше�
ний еще по тысяче рублей. Налаже�
но сотрудничество с профильным
училищем. Его учащиеся проходят
практику в цехах завода. Для учени�
ков, обучающихся  профессиям ста�
ночников, предусмотрены специ�
альные стипендии.

На "Дормаше" есть у кого по�
учиться.  Здесь трудятся лучшие
станочники города, победители
конкурсов профессионального
м а с т е р с т в а
"Лучший то�
карь", "Лучший
сварщик". Из по�
коления в поко�
ление переда�
ются опыт и мас�
терство в трудо�
вых династиях,
их на заводе не�
мало.  Так, об�
щий трудовой
стаж семьи Ло�
гуновых — более
300 лет! 

Предприятию удается успешно
решать поставленную задачу — про�
изводить качественную технику. В
этом есть и заслуга эксперимен�
тального цеха (начальник В.Д. Тимо�
шенко) и ведущих конструкторов от�
дела главного конструктора (его воз�
главляет В.А. Проконин). В их числе
начальник конструкторского бюро,

специалист по кабинам  Владимир
Федорович Беликов. Он приехал на
завод по приглашению из Белорус�
сии несколько лет назад. Закончил
машиностроительный институт, ра�
ботал на автомобильных предпри�
ятиях.

—  Сегодня, чтобы удержаться в
рынке, мало идти в ногу со време�

нем, надо стре�
миться работать на
опережение, — под�
черкивает В.Ф. Бе�
ликов. —  Для меня
автогрейдер, буль�
дозер — машины
новые. Прежде чем
приступить к их
разработке, мы из�
учали практически
весь мировой опыт
в этой области, по�
сещали выставки,
п р о с м а т р и в а л и

различную научную и техническую
литературу, изучали, что предлага�
ют мировые производители, ведь
нам  предстояло выпустить технику,
наиболее подходящую к нашим кли�
матическим условиям  и соответ�
ствующую нашим возможностям.
Существует много ГОСТов, стан�
дартов, которые также надо учиты�
вать. Мы  старались, используя но�
вые современные технологии и ма�
териалы, сделать такую кабину, что�
бы человеку работалось в ней ком�
фортно. На рынке жесткая конку�
ренция и быстро реагировать на его
запросы удается лишь тем, кто ак�
тивно перевооружает производ�
ство.  На "Дормаше" это происхо�
дит регулярно. 

Выпускать  современные надеж�
ные машины — дело увлекательное
и ответственное. Такой труд — в ра�
дость.

Юлия АРХИПОВА.

Победный год «Дормаша»

Речь в нем шла о многомесяч�
ных задержках зарплаты как
в сфере ЖКХ, так и в сель�

хозпредприятиях, о недостатках в
подготовке школ к новому учебно�
му году… Журналист газеты Вик�
тор Балакин ставил вопросы:

— почему переоборудование
двухкомнатной квартиры на газо�
вое отопление стоит 32 тысячи
рублей?

— почему в агрофирме "Луч" не
выдают зарплату?

— почему сокращается поголо�
вье скота?

Характерно, что "Орловская
правда" уже не первый раз бьет
тревогу по поводу ситуации в
этом районе. Однако от местного
руководства не было никакой ре�
акции на предыдущие публика�
ции. 

Не дождались ответа главы
района А.М. Долгова мы и  на
этот раз. Зато в редакцию при�
шло письмо от редактора сосков�
ской районной газеты под крас�
норечивым заголовком "Косогла�
зие". Наш сосковский коллега
Е.А. Кутепов, заручившись также
подписями под письмом других
руководителей (начальник отде�
ла образования В.В. Кузякин, на�
чальник МУРЭП В.П. Астахов, ди�
ректор Сосковской начальной
школы Л.И. Лисовенко и ген. ди�
ректор ОАО "Агрофирма�Луч"
А.И. Аверкин), обвинил автора
статьи "Сынки и пасынки…" в не�
объективности, в том, что ему "не
дают покоя лавры  А.П. Чехо�
ва"(?!), в том, что он пишет "в об�
ластной газете всякую ересь", да
и вообще "у автора статьи очки
зеленого цвета, хорошо заклеен�
ные зелеными бумажками с изо�
бражением президентов США".
Каково? Конкретные же претен�
зии по поводу публикации таковы
(приводим выдержки из письма
уважаемых сосковских руководи�
телей): 

1. В документе, выданном за 
3 — 4 дня до рейда государствен�
ным инспектором отдела по над�
зору за электроустановками по�
требителей Шаблыкинского участ�
ка Ростехнадзора Ю.В. Сычевым,

аварийной проводка в школе не
признана.

На огнетушителях не было би�
рок с датой изготовления и датой
последней проверки, так как пен�
ные огнетушители сняты с произ�
водства более десяти лет назад.

2. 49 процентов бюджета райо�
на уходят на образование. В этом
году на ремонт школ выделено 133
тысячи рублей. Значительный ре�
монт проведен в Алмазовской
средней школе, Верхнебоевской
начальной, текущий ремонт прове�
ден во всех школах. Завершаются
работы на тепловых узлах школ,
вновь построена экономичная ко�
тельная в Сосковской начальной
школе, в течение летних месяцев
приобретена и смонтирована мо�
дульная котельная для детского са�
да "Солнышко". Всего на подготов�
ку к новому учебному году, к зиме
школ и детских садов выделено 
2 млн. 133 тысячи рублей. 

3. В МУРЭП задолженность по
зарплате составляет не три, а
полтора месяца. В конце августа
на погашение долга выделено 90
тысяч рублей. В течение сентяб�
ря руководство постарается по�
гасить имеющуюся задолжен�
ность.

4. Об индивидуальном отопле�
нии. Котел АКГВ�11,6 стоит 6820
рублей, газовый счетчик — 850
рублей, водяной счетчик, обрат�
ный клапан — 400 рублей, трубы —
от 3 до 6 тысяч, работа — от 5 до 8
тысяч рублей, на газовые работы
— 3 тысячи рублей. Максимум,
переоборудование обойдется в
25 тысяч. 

Для перевода многоквартир�
ных домов на индивидуальное
отопление из райбюджета выде�
лено 1 млн. 129 тысяч рублей, за
счет райбюджета проводятся ра�
боты по устройству вытяжек, по
наружным газовым сетям, изго�
товлена проектно�сметная доку�
ментация. 61 семье будет оказана
материальная помощь по 5 тысяч
рублей, а на сегодня 35 уже оказа�
на.

5. Административное здание,
изображенное на фотоснимке,
уже давно отремонтировано.

Высказали авторы письма и
другие упреки: мол, не захо�
тел журналист взять в руки

калькулятор и посчитать, сколько
же убрано и намолочено в агро�
фирме зерна, не упомянул, что в
школе встретили его сторожа, и во�
обще не с теми людьми беседовал.

А потому (цитирую письмо)
"после таких публикаций как�то не
очень приятно брать в руки обла�
стную газету, боишься измазать�
ся. Неужели этого не понимает ру�
ководство?"

Напрасно авторы письма так
опасаются брать в руки нашу газе�
ту. Не погнушались прочесть ста�
тью В. Балакина, к примеру, в про�
куратуре области. Официальный
ответ на публикацию прислал про�
курор области Н.П. Руднев. Ответ
весьма обстоятельный — уборис�
тым шрифтом он занимает три
страницы. В частности, в ответе
подробно изложены обстоятель�
ства всех проверок школ накануне
учебного года и сделан вывод:
после выявления нарушений, пос�
ле строгих предписаний акт готов�
ности школ Сосковского района к
учебному году подписан.

Проинформировал прокурор
области журналистов и читателей
и о том, что, в частности, на авто�
ров "опровержения" В.П. Астахова
и А.И. Аверкина прокурором Со�
сковского района возбуждено ад�
министративное производство в
связи с задолженностью работни�
кам по зарплате.

Цитируем ответ Н.П. Рудне�
ва: "Органами прокуратуры
неоднократно проводились

проверки соблюдения требований
трудового законодательства в ча�
сти своевременности и в полном
объеме выплаты заработной пла�
ты в МУРЭП Сосковского района.

В связи с выявленными неодно�
кратными нарушениями трудовых
прав граждан на оплату труда ди�
ректор МУРЭП Газукин М.Д. в июне
и сентябре 2004 г. привлекался по
постановлению прокурора Сосков�
ского района к административной
ответственности по ч. 1 ст. 5.27
КоАП РФ. В связи с окончанием сро�
ка контракта 11.04.05 г. Газукин М.Д.
был освобожден от занимаемой
должности.

Распоряжением главы админи�
страции Сосковского района от
18.04.05 г. на должность директора
МУРЭП был назначен Астахов В.П.

Настоящей проверкой установ�
лено, что на 01.03.05 г. МУРЭП
имело просроченную задолжен�
ность по заработной плате в сумме
186 тыс. руб., однако в апреле т. г.
данная задолженность была пога�
шена. До 01.07.05 г. заработная
плата работникам предприятия вы�
плачивалась своевременно.

В июне и июле 2005 г. МУРЭП
были выполнены работы по стро�
ительству автономных котельных
в МОУ Сосковская начальная шко�
ла и МДОУ детский сад "Солныш�
ко", однако районная админист�
рация не оплатила выполненные
работы. Ввиду этого в июле 2005 г.
МУРЭП была лишь частично вы�
плачена заработная плата работ�
никам за июнь т. г., в связи с чем
на 01.08.05 г. у предприятия сло�
жилась просроченная задолжен�
ность в сумме 51 тыс. руб.

Однако при подаче сведений в
статуправление главный бухгал�
тер МУРЭП Шульдешова З.А.
скрыла указанную задолжен�
ность.

Всего в августе 2005 г. МУРЭП
было выплачено заработной пла�
ты на сумму 96 тыс. руб. В итоге на
01.09.05 г. в МУРЭП просроченная
задолженность по зарплате со�
ставила 225 тыс. руб., из них за
июнь — 39 тыс. руб. и июль — 186
тыс. руб.

Прокурором Сосковского райо�
на за нарушение трудового зако�
нодательства в части оплаты тру�
да в отношении директора МУРЭП
Астахова В.П. 07.09.05 г. возбуж�
дено административное произ�
водство по ч. 1 ст. 5.27 КоАП РФ и
направлено для рассмотрения в
Государственную инспекцию тру�
да в Орловской области.

В связи с нарушением порядка
представления статистической ин�
формации райпрокурором 07.09.05 г.
в отношении главного бухгалтера
МУРЭП Шульдешовой З.А. вынесе�
но постановление о возбуждении
административного производства
по ст. 13.19 КоАП РФ.

В ОАО "ОАПК Агрофирма�Луч"
органами прокуратуры неодно�
кратно проводились проверки со�

блюдения требований трудового
законодательства в части своев�
ременности и в полном объеме
выплаты заработной платы.

В связи с выявленными нару�
шениями трудовых прав граждан
на оплату труда генеральный ди�
ректор ОАО "ОАПК Агрофирма�
Луч" Аверкин А.И. в июне 2004 г.
был привлечен по постановлению
прокурора к административной
ответственности по ч. 1 ст. 5.27
КоАП РФ в виде штрафа в разме�
ре 1.000 руб.

К 10.10.2004 г. заработная пла�
та была выплачена в полном объ�
еме. С ноября 2004 г. и по сен�
тябрь 2005 г. данное предприятие
как должник не значилось в орга�
нах статистики.

Однако в ходе совместной про�
верки, проведенной с управлени�
ем сельского хозяйства и продо�
вольствия администрации Орлов�
ской области, было установлено,
что на 01.01.05 г. ОАО "ОАПК Аг�
рофирма�Луч" имело задолжен�
ность по начисленной, но невы�
плаченной заработной плате пе�
ред своими работниками в сумме
426.985 руб. На 01.09.05 г. указан�
ная задолженность снизилась и
составила 367.624 руб.

Так, за 8 месяцев 2005 г. ра�
ботникам общества была начис�
лена заработная плата в сумме 
3.824.493 руб., а выдано 
2.381.490 руб. Причем заработ�
ная плата выдавалась ежемесяч�
но в денежных и иных (продо�
вольствием) формах, но не в
полном объеме.

Действительно, ОАО "ОАПК Аг�
рофирма�Луч" имело задолжен�
ность по заработной плате перед
механизатором Харлакиным В.Л.
Так, в марте 2005 г. ему была на�
числена заработная плата в сум�
ме 49.545 руб. 53 коп. Однако за
ним числилась задолженность
перед ОАО "ОАПК Агрофирма�
Луч", составившая на 01.03.05 г.
сумму 15.087 руб. 88 коп. В итоге
на 26.03.05 г., т. е. на момент
увольнения Харлакина В.Л. из об�
щества, имеющаяся перед ним за�
долженность по заработной плате
составила 19.369 руб. 15 коп. При�
чем с апреля по август 2005 г. ему
выдавалась продовольственная
продукция и запчасти. С учетом

этого на 07.09.05 г. задолжен�
ность ОАО "ОАПК Агрофирма� Луч"
по заработной плате перед Харла�
киным В.Л. составила 5.000 руб.

Несмотря на то, что данная орга�
низация перед своими работника�
ми имела значительную задолжен�
ность по заработной плате, глав�
ным бухгалтером ОАО "ОАПК Агро�
фирма�Луч" Петрушиной Л.И. до
сентября 2005 г. в статуправление
представлялись недостоверные
сведения об отсутствии у предпри�
ятия какой�либо задолженности.

В связи с допущенными нару�
шениями требований законода�
тельства о труде в части своев�
ременности и в полном объеме
выплаты заработной платы
07.09.05 г. прокурором района в
отношении директора ОАО
"ОАПК Агрофирма�Луч" Аверки�
на А.И. возбуждено администра�
тивное производство по ч. 1 
ст. 5.27 КоАП РФ и направлено
для рассмотрения в Государ�
ственную инспекцию труда в Ор�
ловской области.

В отношении главного бухгал�
тера Петрушиной Л.И. за наруше�
ние порядка представления стати�
стической информации 07.09.05 г.
возбуждено административное
производство по ст. 13.19 КоАП
РФ и направлено для рассмотре�
ния в территориальный орган Фе�
деральной службы государствен�
ной статистики".

Как видим, далеко не "всё спо�
койно в Датском королев�
стве". Однако наше стремле�

ние поднять проблемы, рассказать
о них читателям области руково�
дители районного масштаба в сво�
ем письме в редакцию почему�то
называют "косоглазием". Да, мож�
но спорить о мелочах, о соринках,
можно упражняться в подборе ар�
гументов и формулировок. В ко�
нечном счете можно развернуть
дискуссию на тему о необходимо�
сти бирки на огнетушителе. Но в
ней ли дело? Поставленные газе�
той вопросы так и не получили
должного ответа со стороны руко�
водства Сосковского района.

Алексей КОНДРАТЕНКО.

Первый заместитель 

главного редактора газеты

"Орловская правда". 

РЕЗОНАНС

«Сынки и пасынки семьи сосковской»
"Сынки и пасынки семьи сосковской" — так назывался материал
по итогам рейда "Орловской правды" в Сосковском районе,
опубликованный 31 августа с.г.

Уважаемые работники машиностроительной отрасли, чле�
ны профсоюза машиностроителей, в текущем году профсоюз
машиностроителей, как и все профсоюзы России, отмечает
100�летний юбилей. Это событие имеет не только историчес�
кое, но и важное общественно�политическое значение.

Зарождение Российского профсоюза машиностроителей
связано с появлением в 1905 году первых профессиональных
объединений металлистов. В Конституции РСФСР были закреп�
лены в качестве закона требования первичных профессиональ�
ных объединений: 8�часовой рабочий день, ежегодный оплачи�
ваемый отпуск, оплата листков нетрудоспособности и др. 

Не было ни одного жизненно важного для трудящихся во�
проса, который бы решался в государстве без прямого учас�
тия профсоюзов, члены которого имели право участвовать в
управлении производством. Они контролировали соблюде�
ние администрацией законодательства о труде. Ни один ра�
бочий не мог быть уволен без согласия профсоюзного коми�
тета. Профкомы играли решающую роль при распределении
жилья, управляли обширной сетью домов отдыха, санаториев
и профилакториев, пансионатов, организовывали летний от�
дых в пионерских лагерях и т.д.

Неоценима роль Орловской областной профсоюзной ор�
ганизации машиностроителей РФ в развитии машинострои�
тельной отрасли, социальном благополучии её работников. 

Сегодня от сплоченности и настойчивости профсоюза маши�
ностроителей во многом зависит успешное решение задач, сто�
ящих перед трудовыми коллективами и машиностроительной
отраслью нашей области. Главной задачей было и остается вы�
ражение законных прав и интересов трудящихся, защита их от
произвола работодателей. В нынешних экономических условиях
это можно осуществлять через социальное партнерство, систе�
му тарифных соглашений и коллективных договоров, рост рядов
профсоюзных организаций, повышение их боевитости. 

Уважаемые члены профсоюза машиностроителей, примите
искренние поздравления с юбилеем профсоюза и Днем ма�
шиностроителя! Желаем вам успехов и новых свершений на
благо развития машиностроительного комплекса области.  

В.Д. КУЗНЕЦОВ.

Герой Социалистического Труда,

А.П. РАЗЖИВКИН. 

Герой Социалистического Труда, 

почетный гражданин г. Орла,

Н.Г. ТИМОХИН.

Почетный гражданин г. Орла,

Л.Б. АВДЕЕВ.

Почетный гражданин г. Орла, 

заслуженный машиностроитель,

В.В. АНДРЕЕВ, Л.Ф. ТАНИЧЕВА, О.Б. АНЦИФОРОВ.

Сто лет на страже 
интересов трудящихся

ЗАВТРА — ДЕНЬ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ

(«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА», 31 АВГУСТА 2005 г.)

ОАО «Орловская промышленная компания»
поздравляет всех машиностроителей

Орловской области
с профессиональным праздником—

ДНЕМ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ.
Желаем вам, дорогие коллеги, доброго здоровья и большо�

го человеческого счастья, благополучия и новых трудовых
свершений.

Вашим предприятиям — стабильного развития, больших
производственных заказов, высоких доходов и надежных
партнеров.
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В ОРЛЕ

ВЫДАЧА 

ПРОЕЗДНЫХ БИЛЕТОВ
Для пенсионеров, имеющих трудо�

вую пенсию по старости, не получаю�
щих единой денежной выплаты из
средств федерального и областного
бюджетов, выдача проездных билетов
на октябрь будет проводиться с 26 по
30 сентября, а также 3 и 4 октября по
адресам: Заводской район — улица
Планерная, 35, в здании центра соци�
альной помощи семье и детям; Желез�
нодорожный, Советский и Северный
районы — в районных администрациях.

Для получения проездного необхо�
димо иметь при себе паспорт и пенси�
онное удостоверение.  

ПАМЯТНИК 

ПЕРВОЙ УЧИТЕЛЬНИЦЕ
Вероятно, уже в этом году к Дню

учителя (будет отмечаться 7 октября)
напротив одного из корпусов Орлов�
ского государственного университета
на улице Комсомольской, 39�а появит�
ся памятник первой учительнице.
Скульптура будет представлять собой
собирательный образ педагога. 

С инициативой установить памят�
ник ко всем образовательным учреж�
дениям обратился Орловский госуни�
верситет. К примеру, учащиеся школы
№ 15 собирают макулатуру и металло�
лом, в других образовательных учреж�
дениях проводятся благотворитель�
ные дискотеки, средства от организа�
ции которых также идут на сооружение
памятника.    

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

РЕМОНТ ТРАМВАЙНЫХ ПУТЕЙ
1 и 2 октября в Орле на улице Кара�

чевской будет проводиться ремонт
трамвайных путей в направлении от
улицы 1�й Посадской к Крестительско�
му кладбищу. 

Будет заменено 365 метров рельсо�
вого полотна. Напомним, что 17 и 18
сентября на улице Карачевской уже
осуществлялся капитальный ремонт
трамвайного пути. Вместо износив�
шихся рельсов и шпал (они не меня�
лись с 1986 года) была уложена желез�
нодорожная рельсошпальная решётка
длиной 656 метров. Срок её эксплуата�
ции составит не менее 20 лет. Такой же
надёжности путь будет уложен и в ходе
предстоящего ремонта. 

ВЫЯВЛЕН 

УКРЫВАТЕЛЬ НАЛОГОВ
21 сентября в ходе оперативно�ро�

зыскных мероприятий установлено,
что в период с 2003 по 2004 год дирек�
тор одного из обществ с ограниченной
ответственностью Заводского района
Орла уклонялся от уплаты налогов на
сумму почти 19 миллионов рублей. В
настоящее время решается вопрос о
возбуждении уголовного дела.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

ПОДАРКИ К ДНЮ 

ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ
Руководство района и районный

центр социального обслуживания на�
селения готовится к мероприятиям,
приуроченным к Международному дню
пожилых людей, который будет отме�
чаться 1 октября. 

Сотрудники райадминистрации и
центра посетят на дому 25 долгожите�
лей района и вручат им подарки. 

29 сентября в центре соцобслужи�
вания населения для пожилых граждан
будет проведён день открытых дверей.
Участникам встречи предложат конкур�
сно�развлекательную программу "Рет�
ротанцплощадка", состоится шахмат�
но�шашечный турнир. По итогам тра�
диционной выставки самодеятельного
творчества и выставки "Дары осени"
10 номинантов из числа участников бу�
дут награждены памятными призами. 

Развлекательные мероприятия для
пожилых граждан запланированы и в
октябре.  

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ОПЕРАЦИЯ "ВСЕОБУЧ"
В рамках профилактических меро�

приятий "Подросток и занятость" в
районе до 15 октября проводится опе�
ративно�профилактическая операция
"Всеобуч". Мероприятие направлено
на усиление контроля за посещением
школ учащимися в возрасте от шести
до 18 лет. 

Представители администрации рай�
она, подразделения по делам несовер�
шеннолетних Советского РОВД осу�
ществляют обход всех домов. Особое
внимание проверяющих направлено на
то, чем занимаются в учебное и в не�
урочное время подростки из трудных
семей. 

В рамках операции "Всеобуч" во всех
школах проводятся родительские со�
брания и классные часы, где представи�
тели правоохранительных органов про�
водят беседы об обеспечении безопас�
ности подростков в вечернее время.

Информагентство

"Орловской правды".

Когда Валентин Михайлович по�
лучил диплом, уже шла война. Его
сразу на фронт, а  новоиспеченному
фельдшеру тогда еще и восемнад�
цати не исполнилось. Отправили
Нечаева в санчасть при 55�й проти�
вотанковой артиллерийской брига�
де. Никто не спрашивал, есть ли у
парня опыт и достаточно ли навы�
ков. Делать приходилось все, что
требовалось: перевязывать, обра�
батывать раны, ассистировать вра�
чу во время сложных операций, вы�
носить раненых после боя.

Однажды произошел забавный
случай. Фельдшер Нечаев в своем
юношеском горячем стремлении
помочь, успеть спасти жизни лю�
дей, видимо, перестарался. Приво�
лок раненого немца. А как там сразу
разберешь  —  все в грязи, в крови.
Хоть бы речь услышать, да немец
тот без сознания лежал, а когда ра�
зобрались, он уже в госпитале был.
Что делать? Лечили, выхаживали, а
как на ноги встал, так отправили ку�
да надо.

А был случай, уже в конце войны,
когда Валентину Михайловичу при�
шлось отложить на время свои ме�
дицинские обязанности и отпра�
виться на настоящее боевое зада�
ние. Недалеко от полевого госпита�

ля немцы соорудили дзот. Обстоя�
тельства сложились так, что в тот
момент послать туда  было некого,
поэтому Нечаев и трое солдат полу�
чили приказ замполита идти в раз�
ведку.

Пулемет стрелял трассирующи�
ми пулями, но как�то подозритель�
но, в основном поверху. Подползли.
И, к удивлению, обнаружили на две�
ри огромный замок. Сбили. Внутри
увидели человека, прикованного
цепями. Почему немцы решили уй�
ти — неизвестно, но в качестве при�
крытия они оставили … румына.

— Да ну ее, войну, — машет рукой
Валентин Михайлович. — Не люблю
вспоминать. Рад бы совсем забыть,
да невозможно.

Более 60 лет Валентин Нечаев
трудился в медицине. Пожалуй,
другого такого фельдшера в обла�
сти нет — своего рода духовная ре�
ликвия. В Лошаковском фельдшер�
ско�акушерском пункте он уже 40
лет. Не только всех своих пациен�
тов знает, но и всех жителей 14 об�
служиваемых пунктов. И его все
знают. "Нашим доктором" называ�
ют.

А он мог бы стать доктором. И
мечта была — учиться дальше. Уже
пришел в институт документы сда�

вать. Там его послушали, посмотре�
ли диплом и сказали, что с удоволь�
ствием зачислят в институт  даже
без вступительных экзаменов по ре�
зультатам собеседования.

Окрыленный, он пришел в боль�
ницу, где тогда работал и, несмотря
на молодой возраст, занимал одну
из руководящих должностей. "А кем
мы тебя заменим?" — услышал он в

ответ. Ему пообещали и зарплату
повысить, и условия создать, и что
угодно — только не уходи! И Вален�
тин Михайлович остался. Правиль�
но поступил или нет — теперь рас�
суждать поздно. Он не жалеет. Ведь

толковый фельдшер ничем не хуже
способного врача.

И время доказало, что Валентин
Михайлович толковый специалист
и руководитель. Более десяти лет
его Лошаковский пункт по всем по�
казателям был лучшим в районе.
Здесь и областные семинары
фельдшеров проводили. А сам Не�
чаев в свое время был избран де�
легатом XI и ХV Всесоюзных съез�
дов профсоюза медицинских ра�
ботников.

"Валентин Михайлович прекрас�
ный организатор, — говорит глав�
ный врач районной Плещеевской
больницы В.А. Аболмасов. — Он ам�
бициозен в хорошем смысле этого
слова. Я бы даже назвал его ма�
леньким главным врачом на селе".

Сравнивая медицину середины
прошлого века и сегодняшнюю, Ва�
лентин Михайлович делает выводы
не в пользу теперешней:

— Оборудование
сейчас, конечно, высо�
коклассное. И это хоро�
шо. Но комфортнее ра�
боталось в советское
время, когда медицина
была бесплатной, ле�
карства дешевле, а мы,
наверное, добрее.
Многое с тех пор изме�
нилось, но не всегда
перемены эти в лучшую
сторону.

Мы приехали в Ло�
шаковский медпункт во
время ремонта. Вален�
тин Михайлович обхо�
дил свои "владения",
как настоящий хозяин
— надо бы здесь покра�
сить,  а тут щели заде�
лать. "Но теперь моло�
дежь будет хозяйни�
чать", — улыбается Ва�
лентин Михайлович.

Сейчас ему без ма�
лого 80 лет, и он ухо�

дит на пенсию. Хотя мне показа�
лось,  оставляет он свое "детище"
не без сожаления.  Но, похоже, с
легкой душой...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Решение Региональной энергетической комиссии админис�
трации Орловской области по установлению тарифов на элек�
трическую энергию для потребителей Орловского филиала
ЗАО "Интер РАО ЕЭС" явилось следствием реализации Феде�
рального закона "Об особенностях функционирования элек�
троэнергетики в переходный период..." от 21.02.03 г. № 36�Ф3
по разделению функций передачи и сбыта электроэнергии.
Для потребителей передача функций сбыта Орловскому фили�
алу ЗАО "Интер РАО ЕЭС" не несет никаких изменений, так как
тарифы на электроэнергию остаются прежними, а сотрудниче�
ство области с ЗАО "Интер РАО ЕЭС" должно привлечь инвес�
тиции в модернизацию энергетики области.

В.Н. ЕРЕМЕНКО

Заместитель председателя РЭК 

администрации области.

Решение Региональной
энергетической комиссии

19 сентября 2005 года                                                               № 9
г. Орел

В соответствии с Федеральным законом "О государствен�
ном регулировании тарифов на электрическую и тепловую
энергию в Российской Федерации" от 14.04.1995 г. № 41�ФЗ,
постановлением Правительства Российской Федерации "О це�
нообразовании в отношении электрической и тепловой энер�
гии в РФ" от 26.02.2004 г. № 109, "Методическими указаниями
по расчету регулируемых тарифов и цен на электрическую
(тепловую) энергию на розничном (потребительском) рынке",
утвержденными приказом ФСТ РФ от 6.08.2004 г. № 20�э/2, По�
ложением о Региональной энергетической комиссии админис�
трации Орловской области, утвержденным постановлением
коллегии администрации Орловской области от 30.09.2003 г.
№ 151, Региональная энергетическая комиссия администра�
ции Орловской области  РЕШИЛА:

1. Установить плату за услуги по передаче электроэнергии,
оказываемые ОАО "Орелоблэнерго", в размере 0,3768
руб./кВтч (без НДС). 

2. В связи с передачей функции сбыта электроэнергии от от�
крытого акционерного общества "Орелоблэнерго" закрытому
акционерному обществу "Интер РАО ЕЭС" (Орловский филиал)
установить тарифы на электрическую энергию, поставляемую
потребителям Орловской области ЗАО "Интер РАО ЕЭС", со�
гласно приложению. 

3. Настоящее решение вступает в силу с 1.10.2005 г. и дей�
ствует до 31.12.2005 г. С вступлением в силу настоящего реше�
ния считать утратившими силу пункты 1.1. — 1.3. решения РЭК
администрации Орловской области от 20.12.2004 г. № 14 в от�
ношении ОАО "Орелоблэнерго".

И.В. СОШНИКОВ.

Первый заместитель губернатора

области, председатель комиссии.

Приложение 
к решению РЭК администрации
Орловской области 
от 19 сентября 2005 г. № 9

Группы потребителей Тариф        (коп. / кВтч.)

1. Население, использующее элек�
трическую       энергию на бытовые
нужды * 

с НДС / без НДС

1.1. городское:

— одноставочный тариф 121 / 102,54

— зонный тариф **

ночная зона 61 / 51,65

полупиковая (дневная) зона 121 / 102,54

пиковая зона 230 / 195,91

1.2. проживающее в сельских насе�
ленных пунктах, а также в городских
населенных пунктах в домах, обору�
дованных в установленном порядке
стационарными электроплитами и
электроотопительными установками:

— одноставочный тариф 85 / 72,03

— зонный тариф **

ночная зона 61 / 51,65

полупиковая (дневная) зона 85 / 72,03

пиковая зона 162 / 137,29

2. Прочие потребители     без НДС

среднее напряжение (35 —1 кВ)

— одноставочный тариф 136

— двухставочный тариф

плата за мощность 289,5 руб. / кВт за месяц

плата за энергию  80,18

— зонный тариф **

ночная зона 51,65

полупиковая (дневная) зона 136

пиковая зона 240,33

низкое напряжение (0,4 кВ и ниже)

— одноставочный тариф 151

— двухставочный тариф

плата за мощность 312 руб. / кВт. за месяц

плата за энергию  78,2

— зонный тариф **

ночная зона 51,65

полупиковая (дневная) зона 151

пиковая зона 287

3. Бюджетные потребители     без НДС

среднее напряжение (35 — 1 кВ)

— одноставочный тариф 136

— двухставочный тариф

плата за мощность 289,5 руб. / кВт за месяц

плата за энергию  80,18

— зонный тариф **

ночная зона 51,65
полупиковая (дневная) зона 136

пиковая зона 240,33

низкое напряжение (0,4 кВ и ниже)

— одноставочный тариф 151

— двухставочный тариф

плата за мощность 312 руб. / кВт. за месяц

плата за энергию  78,2

— зонный тариф **

ночная зона 51,65

полупиковая (дневная) зона 151

пиковая зона 287

4. По расчётам ЗАО "ИНТЕР РАО
ЕЭС" с    ОАО "Орловская сбытовая
компания"
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* Индивидуальные предприниматели, потребляющие элек�
трическую энергию, занимаясь предпринимательской дея�
тельностью, оплачивают электрическую энергию по тарифам,
указанным в п.2.

Аналогично группе "население" производится расчет насе�
ленными пунктами, рассчитывающимися по общему счетчику
на вводе; жилищными организациями, потребляющими элек�
троэнергию на технические цели жилых домов; садоводчески�
ми товариществами, дачно�строительными, гаражно�строи�
тельными и гаражными кооперативами, общежитиями, объ�
единенными хозяйственными постройками граждан (погреба,
сараи), рассчитывающимися по общему счетчику на вводе, а
также содержащимися за счет прихожан религиозными орга�
низациями.

** Интервалы тарифных зон суток для потребителей на роз�
ничных (потребительских) рынках электрической энергии
(мощности) устанавливаются ФСТ РФ.

«Славянская звезда» 
выбирает таланты

В орловском областном молодёжном
центре "Полёт" прошли областные
отборочные конкурсы международного
фестиваля эстрадных исполнителей
"Славянская звезда72005". 

Традиционно высокий уровень подготовки
продемонстрировали учащиеся Орловского
музыкального училища, студенты Орловского
института искусств и культуры. Хорошо высту�
пили представители Орловского юридического
института, аграрного университета, коммерче�
ского института, а также конкурсанты из Ливен�
ского, Мценского и Сосковского районов. 

Очередной отборочный тур пройдёт 30 сен�
тября в "Полёте". Все, кто успешно преодоле�
ют этот этап, представят Орловскую область
на заключительном международном конкурсе
фестиваля "Славянская звезда", который со�
стоится 4 ноября в здании Орловского акаде�
мического театра имени И.С. Тургенева. 

Информагентство

"Орловской правды".

ЛЮДИ ОРЛОВЩИНЫ

Маленький
главный врач

Мучило любопытство — как это человеку удается настолько верно
выбрать профессию, что потом 60 лет он в ней "варится", и ему
даже в голову не придет усомниться в правильности выбранного
дела.
— Да ничего я не выбирал! — улыбается заведующий Лошаковским
фельдшерско7акушерским пунктом, что в Орловском районе,
Валентин Михайлович Нечаев. — Мальчишкой я тогда был, разве
мог что7то определенное знать о своих способностях, о медицине.
Сестра сказала, иди, мол, на врача, хорошая профессия. А она
тогда уже медиком была. Я и пошел в медицинское училище.

Эпидемиологическая ситуация по ВИЧ�ин�
фекции остается напряженной. Перед первым
сентября в нашей области был зарегистрирован
764�й инфицированный житель. И если раньше
среди заболевших  женщины оказывались в
меньшинстве, то теперь половина пациентов —
представительницы прекрасного пола.

Как сказал главный врач областного центра по
профилактике и борьбе со СПИДом В.Ф. Молоти�
лов, в последнее время резко увеличилось коли�
чество пациентов, которые нуждаются в специ�
фической антивирусной терапии. Но с нынешне�
го года объемы централизованных поставок не�
обходимых лекарств за счет федерального бюд�
жета были  сокращены, и основная финансовая
нагрузка теперь ложится на областной бюджет.

Ограничены и поставки тест�систем для диа�
гностики ВИЧ�инфекции.

Нерешенной остается проблема обязатель�
ного карантина для всей донорской крови. За по�
следние пять лет были выявлены и отстранены от
сдачи крови 17 инфицированных доноров.

В области наметилась негативная тенденция

к уменьшению количества обследуемых на ВИЧ�
инфекцию лиц из групп риска. При этом  некото�
рые категории населения принуждаются к со�
вершенно необоснованной сдаче анализов на
наличие ВИЧ�инфекции.

Тревожные данные представила федеральная
служба РФ по контролю за оборотом наркотиков
по Орловской области. У нас резко "помолоде�
ли" потребители наркотиков. А среди лиц, совер�
шивших преступления, есть не только беззабот�
но шатающиеся молодые люди, но и студенты
высших и средних учебных заведений, то есть
вполне занятая молодежь.

Серьезную проблему  временной занятости
подростков затронул начальник управления по
делам молодежи и физической культуре админи�
страции области В.В. Агибалов. В течение по�
следних пяти лет  в области создавались летние
экологические отряды, где дети от 12 лет, в ос�
новном из неблагополучных семей, могли и не�
много подзаработать, и одновременно были из�
бавлены от пустого шатания по улицам. Но ситу�
ация изменилась, точнее, изменился механизм
заключения временных договоров и возникли
трудности с поиском работодателя.

Интересная форма работы проводилась с ро�
дителями. Им были розданы экспресс�тесты на
определение в крови наркотических веществ,
чтобы проверить своих детей.  Система элемен�

тарна и для нее не нужно медицинское вмеша�
тельство. От родителей не требовались имена и
фамилии, просили только принести результаты.
Открылась интересная картина. Оказывается,
многие родители даже не предполагали о тай�
ном  пристрастии своих чад.

В результате работы  областная комиссия
приняла решения. Всем главам районных и го�
родских администраций  при формировании
бюджетов на следующий год необходимо пре�
дусмотреть целевое финансирование подпро�
грамм "АнтиСПИД". В настоящее время только
шесть районов внесли такую строчку в свой бюд�
жет.

В короткие сроки должен быть рассмотрен
очень серьезный вопрос о карантинизации до�
норской крови и ее компонентов, о лечении
лиц, находящихся в местах лишения свободы,
не только от туберкулеза, но и от ВИЧ�инфек�
ции. В программы обучения педагогов на базе
института усовершенствования учителей будут
включены разделы о методах профилактики
СПИДа. Предложено разработать механизм
льготного обеспечения искусственным питани�
ем детей, рожденных ВИЧ�инфицированными
матерями.

Эти и другие важные решения были приняты
на прошедшем заседании комиссии.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

АКТУАЛЬНО

ВИЧ'инфекция… Кто следующий?
Состоялось заседание областной комиссии

по профилактике и борьбе со СПИДом при

губернаторе области. Обсуждались

дополнительные меры против

распространения опасной инфекции. 

Комментарий
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В. Нечаев у своего медпункта.


